

Bernwil 91. d. 17. Juni 1922

lieber Freund.

Heute bringe ich Dank für die beiden
Karten aus den guten Weinenmeyern, Rötschkeym und
Wostijen, späteren Nachrichten. Wenn ich rezippe
an diesen Zeiten, dass du in die reine Keusopp-Sphären-
Sphäre hinzugewandt worden bist und ich erwartete von
diesen Phänomene mit der damaligen Theologie viel
Entscheidendes, das dann auch wieder keinem zu
gute kommen wird. Vielleicht wird mir sogar ein
bisher unbekannter daraus entwischen. Künftig ja nur
rechts hin und ich willt auch gern dabei sein.

Also in deinem Geburtstage
kam ich nicht mehr zurück Spiez und da dein
Raetl gerade ankam, wo ich einige Tage in Thun
war, ließ ich jene Gelegenheit vorbeigehen. Letzt
aber wollte ich dir zu deinem neuen Lebensjahr
mit Peter & Gedichten zu deinem Werke herzlich
wünschen. Ich wollte sehr längst schreiben aber
ich fand mich nicht dazu. Wenn ich rezippe
wohl, wie wenig ich dir geben kann.

Morgen ist man auf Kapitel.
Würst du noch nie die aus vor einem Jahr daraus
nützen? Wie wir dann vom Schwerpunkt nach S.

hinauswanderten? Als Jahr wurde ich einige Jahre, u. a. M.
Kändler zum ersten Male dort stehen, wusste nicht, dass
sie gern so es erschien. In S. war ich mir deines
Weggeuge nie sicher. Warum? Ich weiß selbst nicht,
Aber es war doch mal das kommt hin behauptet
wurde d. Vortrag in Lust Hähnlein zu hören über den
schweiz. Feuerkörner im vergangenen & Gegenwart.
der Feuerkörner ist seinem Daseinhalte die Konservierung
jedes Konservierens, des seine Fruchtbarkeit verloren
hat und nicht wieder wird. Es ist dann aus mirs
bloß eine römischt - kathol. Erscheinung. Der Feuerkörner ist
eine metaphysisch - metatemporelle Größe. Nichts liegt
näher als das jungen den verannten Kapitularen des
Bumpkin gestanden sind, im Gegensatz zum kathol. Feuerkörner
auf d. rechten Werke zu sein. Wer am Reformationen nicht dabei
war liegen. Ach meine reformierte Kirche! Wenn
Protestanten, die dort so gerne eine Kirche in miniature
darstellen! Ach diese reformierte "Feuerkörner" aus
d. Storchenkopfgrat eines Rudolf Grab und dem
kaiserlichen Pfarrersatzgeschichten! Hast du auch
einen kleinen dieser letzten Bezeugungen der
Papstspiele gesehen?

De schreist meine Reisepläne
nicht völleig zu verstehen. Nun, hoffentlich bin ich
nicht mit so bestimmbaren Gründen, dass alles in m.
Tun einmestet! Gern, wenn welches willkürliche
Ausbrechen würde auch ich zu dämmern. Um fidemstar

2) kann jetzt auch nicht die Rolle sein. Aber auf eine Weise
hinaus muss ich schon. Ich bedarf so viel Klarheit über
mein Verst., die ich im Grübeln über mein Lebensproblem
nicht erreiche. Vielleicht geht mir später mehr oder ein
Wort auf und will es mich auch an d. Narrant
herauweisen, würde dies bspw. das Fach unterscheiden?
Selbst oft habe ich mich gewünscht, ob nicht
durch den Narrant für mich eine drückende Fessel
sei. Ich rede dabei wirklich nur von mir allein. Bei
anderen mag's ganz anders sein; diese Durchdringung
d. prinzipiellen Retrautung muss ich nun gestatten. Dabei
bin ich (vorläufig nur noch) jedem Fakturiergeist, der mich
im künstlich - schmückenden Gewand hält, beigekommen;
aber man will einen Outrider gerne dulden, zumal inhalt
der Kirche? Einzutreten will ich nun einfach einige Wochen
auf Reisen und hoffe, mir kann zu sehn und zur
Verarbeitung zu bekommen. Darf ich da auch schweig
vorbeikommen, ohne dich zu stören in deinem Colvin-Studium?
Es kostet freilich nichts viel, Colvin wieder näher zu bringen.
Es steht so mit geistlichen uns und über, die ganze romantisch-
ästhetische Kreise, aber auch die kirchenfreie Klassenschaft.
Freilich habe ich mir auch vorgenommen, Colvin einmal
seine jüngste Schriftstellergruppe zu studieren. Die Freudenta.
gibt seine Werke wie bei Horitz zu haben, den Kunz, der
59 Bände auszuarbeiten müßte man freilich selber
mitbringen. Ach, es gibt so unendlich viel zu lesen, zu
lernen, man sollte seine Zeit ehestens in Lektüre verbringen.

kennen. Kann man nicht? Nur, wer die Welt nach allen Seiten durch-
messen hat, um an die eigene Begründung & die der Welt
einfürt zu werden, für den sind die Gottesfrage aktuell.
Das allein heißt übrigens auch verstehen, ohne dann den
fertigen Abgründen darüber von dem System nach helpler Weise
hinter abghaen zu werden. Aber in diesem Hin- & her einer
lebendigen Dialektik bewegt sich die lebendige Grundtheorie.
Die "Unauflöslichkeit Gottes" hat mich im Konfirmandenunter-
richt wieder in neue Arbeit hineingeworfen. Eigentlich weiß
sie mir jetzt vor der Seele stehen und uns durchdringen und es
Ecktheorie, dass alle unser Taten auf ein besseres Leben gerichtet
ist, dem satten Kulturgut und jeder Art Kulturreligion ist
freilich diese Echtheit des Tod. —

Was machen also die Freunde von
meiner Welt, Kugel u. a. schade, dass man wenige
von ihnen mehr bei uns sieht, ^{was} vor zwei Jahren, da sie
sich an den anderen an dargen versuchten. Ich kann
aber die, die mir bekannt sind, grüßen, wenn du mich
Zeugnis hast, mit zu sehen. Auch deine ganze Familie
schreie ich herzliche Grüsse. Ob wir die Kinder meines
nach einnem?

In best. Gemütszustand d.

Armin Jaeggli